



Pressemitteilung

Gründungsversammlung OPEN RISK DATA Association e.V. am 12. Dezember 2024

Am 12. Dezember 2024 fand die Gründungsversammlung der OPEN RISK DATA Association e.V. (ehemals RD-X) statt, die zentrale Marktakteure der Industrieversicherung zusammenbrachte. Basierend auf einer gemeinsamen Vision, verfolgt der Verein das Ziel, eine neutrale, nicht profitorientierte Lösung für den digitalen Austausch von Risikodaten im deutschen und internationalen Industrieversicherungsmarkt zu implementieren. Zu den Teilnehmern gehören führende Versicherungsmakler (Ecclesia, Funk, Howden, Marsh, WTW), Versicherer (Allianz Commercial, HDI Global, Liberty Specialty Markets, Swiss Re Corporate Solutions, Zurich), durch den GVNW e.V. vertretene Industrieunternehmen sowie Synpulse als Dienstleister und Koordinator der Initiative. Dr. Patrick Fiedler, Vorstandsvorsitzender des GVNW e.V., sieht darin den entscheidenden Schritt und erklärt: „Wir freuen uns über die vielen Interessenten an der Initiative. Es zeigt, dass große Teile des Marktes bereit sind, gemeinsam an einer notwendigen Effizienzsteigerung zu arbeiten.“

Die Gründungsversammlung hat die folgenden Vertreter in den neuen Vorstand der OPEN RISK DATA Association e. V. gewählt:

- Benedikt Hintze als Bevollmächtigten des GVNW e. V. zum Vorstandsvorsitzenden
- John-Asmus Burmester von Funk als ersten stellvertretenden Vorstandsvorsitzenden
- Jakob Gremmelmaier von Zurich als zweiten stellvertretenden Vorstandsvorsitzenden
- Dr. Dirk Schilling von HDI Global als Schatzmeister
- Leonie Sandelbaum von Marsh als stellvertretende Schatzmeisterin
- Michael Rüscher von Swiss Re Corporate Solutions als Schriftführer

Zusätzlich hat die Gründungsversammlung Marc Kirchhofer sowie Stefan Rosenowski zu Geschäftsführern des neuen Vereins durch Wahl bestimmt, damit diese wie bisher die Initiative moderieren und begleiten sowie alle verwaltungstechnischen Aktivitäten übernehmen können. Die Eintragung ist veranlasst und alle hier erwähnten Personen arbeiten ehrenamtlich in ihren Ämtern und Funktionen.

OPEN RISK DATA: Gemeinsame Vision einer digitale Datenaustausch-Lösung

Die Industrieversicherung kämpft seit jeher mit unstrukturierten Daten in der Verarbeitung und Prozessierung von Versicherungsanträgen. Unstrukturierte Dokumente, die per E-Mail ausgetauscht werden, führen zu manuellen und arbeitsintensiven Prozessen, um wichtige Informationen zu extrahieren, zu vergleichen, zu analysieren, abzugleichen und zu verarbeiten. Diese Ineffizienzen erhöhen nicht nur die Betriebskosten, sondern behindern auch Skalierbarkeit, Genauigkeit und zeitnahe Entscheidungsfindung.

Der Verein OPEN RISK DATA Association hat sich zum Ziel gesetzt, den Austausch von Risikodaten im Industrieversicherungsbereich durch eine gemeinsame API-Messaging-Plattform zu strukturieren und zu harmonisieren. Marc Kirchhofer, Global Head of Commercial Insurance bei Synpulse und Projektkoordinator der Initiative, erklärt: „Ein gemeinsames Verständnis und eine einheitliche Klassifikation der zugrunde liegenden Risikodaten wird die End-to-End-Prozesse aller Marktteilnehmer durch mehr Vertrauen, Wiederverwendbarkeit, Nachverfolgbarkeit und Vergleichbarkeit verbessern.“ Benedikt Hintze, Director Risk & Insurance beim



Stahlhersteller Georgsmarienhütte-Gruppe, ergänzt: „Ohne einen Kompass für Risikodaten verlieren wir uns mittlerweile in Excel-Tapeten und E-Mail-Fluten. Mit OPEN RISK DATA Association gewinnen wir ein neues Drehkreuz, das Menschen auf den gleichen, wahren Kenntnisstand bringt. Damit bezwecken wir einen professionelleren Industrierversicherungsmarkt.“

Neutrale und transparente Governance

Die Initiative OPEN RISK DATA wird durch einen Verein gesteuert, der darauf abzielt, die Interessen aller Teilnehmer auszubalancieren und so eine faire, transparente und professionelle Zusammenarbeit zu gewährleisten. Alle Entscheidungen werden durch ein gemeinsames Steuerungsgremium getroffen, das neutral agiert und sicherstellt, dass keine Partei einen wettbewerbsrechtlichen Vorteil erhält. Es werden keine preissensiblen Informationen ausgetauscht, und OPEN RISK DATA operiert in voller Übereinstimmung mit den Wettbewerbsrichtlinien.

Nächste Schritte und Kontaktpersonen

Die Umsetzung des Minimum Viable Product (MVP) wird im Januar 2025 initiiert, wobei die technische Verprobung und Validierung in der zweiten Jahreshälfte 2025 geplant sind. Bei weiteren Fragen stehen Ihnen folgende Kontaktpersonen zur Verfügung:

- Bei Fragen zur Zielsetzung und Governance: Stefan Rosenowski (stefan.rosenowski@gvnw.de)
- Bei Fragen zur Technologie und Zeitplan: Marc Kirchhofer (marc.kirchhofer@synpulse.com)

OPEN RISK DATA ist eine kollaborative Initiative, die darauf abzielt, die Zukunft des Datenaustauschs in der Industrierversicherungsbranche zu gestalten und transformative Effizienz auf einer gemeinsamen Datenbasis zu schaffen.



Press Release

OPEN RISK DATA Founding Assembly on December 12, 2024

The founding assembly of OPEN RISK DATA Association e.V. (previously known as RD-X) took place on December 12, 2024, bringing together key stakeholders from across the corporate insurance market. Based on a shared vision and mutual willpower, the association strives to implement a neutral, non-profit risk data exchange solution, facilitating the digital exchange of risk data in the German and multinational Corporate Insurance market. Participants include leading insurance brokers (Ecclesia, Funk, Howden, Marsh, WTW), carriers (Allianz Commercial, HDI Global, Liberty Specialty Markets, Swiss Re Corporate Solutions, Zurich), corporates represented by the GVNW e.V. and Synpulse as a service provider and coordinator of the initiative. Dr. Patrick Fiedler, Chairman of the Board of GVNW e.V., sees this as a decisive step and states: "We are delighted by the strong interest in the initiative. It demonstrates that a significant part of the market is ready to work together towards achieving the necessary efficiency improvements."

The founding assembly elected the following representatives to the new board of the OPEN RISK DATA Association e.V.:

- Benedikt Hintze, representative of GVNW e.V., as Chairman of the Board
- John-Asmus Burmester from Funk as First Deputy Chairman of the Board
- Jakob Gremmelmaier from Zurich as Second Deputy Chairman of the Board
- Dr. Dirk Schilling from HDI Global as Treasurer of the Board
- Leonie Sandelbaum from Marsh as Deputy Treasurer of the Board
- Michael Rüschi from Swiss Re Corporate Solutions as Secretary of the Board

Additionally, the founding assembly elected Mr. Marc Kirchhofer and Mr. Stefan Rosenowski as managing directors of the new association. This allows them to continue moderating and supporting the initiative as before, as well as to assume all administrative activities. The registration has been initiated, and all individuals mentioned here are serving in their roles and functions on a voluntary basis.

OPEN RISK DATA: A Shared Vision for a Digital Data Exchange Solution

The large corporate insurance industry has long struggled with unstructured data in the pre-bind and post-bind phase of managing complex risks. Unstructured documents exchanged through email, leads to labor-intensive processes for extracting, comparing, analyzing, reconciling, and processing critical information. These inefficiencies not only increase operational costs but also hinder scalability, accuracy, and timely decision-making.

The OPEN RISK DATA Association e.V. aims to structure and digitize the exchange of large corporate insurance risk data through an API messaging gateway. Marc Kirchhofer, Global Head of Commercial Insurance at Synpulse and Project Coordinator of the initiative says, "A shared understanding and classification of underlying risk data will enhance the end-to-end processes amongst all market participants through increased trust, reusability, traceability & comparability". Benedikt Hintze, Director of Risk & Insurance at the steel manufacturer Georgsmarienhütte Group, adds: "Without a compass for risk data, we are increasingly getting lost in Excel spreadsheets and floods of emails. With OPEN RISK DATA Association, we gain a new hub that brings people to the same, true level of knowledge. This is aimed at creating a more professional corporate insurance market."



Neutral and Transparent Governance

The OPEN RISK DATA initiative is governed and steered by a non-profit association tasked with maintaining a balance among the interests of all participants, thereby guaranteeing equitable, transparent, and professional collaboration. All decisions are made within a mutually agreed governing body, established to act neutrally and remain impartial to ensure no competitive advantage for any party. No pricing-relevant information will be exchanged, and OPEN RISK DATA operates in full compliance with competition laws.

Next Steps and Contact

The implementation of the Minimum Viable Product (MVP) will begin in January 2025, with technical testing and validation planned for the second half of 2025. For further questions, the following contacts are available:

- For questions regarding objectives and governance: Stefan Rosenowski (stefan.rosenowski@gvnw.de)
- For questions regarding technology and timeline: Marc Kirchhofer (marc.kirchhofer@synpulse.com)

OPEN RISK DATA is a collaborative effort to shape the future of data exchange in the corporate insurance industry, delivering transformative efficiencies on a commonly shared data foundation.